

# La Voz del Pueblo

SUSCRIPCIÓN

En Tarragona... 0'50 ptas. al mes.  
Resto de España... 1'50 " trimestre  
Número suelto 10 céntimos.

Órgano oficial del Partido Republicano Radical de la provincia de Tarragona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 40.

## Conferencia

El domingo, 19 del actual, á las nueve de la noche, dará una conferencia en nuestro CENTRO RADICAL, el elocuente abogado

**D. Alfonso Fabregat**

**Tema: SOCIALISMO Y REPÚBLICA; SU PRESENTE Y SU PORVENIR.**

El acto será público y á él quedan invitados todos los que quieran asistir.

La Junta Directiva del Centro, inicia una serie de actos análogos considerando esto altamente beneficioso para la clase obrera.

Con gran satisfacción inaugura esta serie con el nombre de D. Alfonso Fabregat, de quien espera un ruidoso triunfo para la causa, dada su competencia reconocida en la materia.

¡A LA CONFERENCIA!

## Labor á realizar

De todos los pueblos de la provincia llegan peticiones de queridos correligionarios en demanda de propagandistas que por medio de conferencias ilustren al pueblo rural, sumido por desgracia en los atavismos rutinarios de la ignorancia. Alienta en verdad este hermoso despertar de los hijos del trabajo rudo de la madre tierra, en cuyas entrañas depositan el producto de sus esfuerzos para recoger el fruto que ellos no pueden comer y que los amos y señores convierten en montones de oro, derrochado á veces en crápulas y repugnantes vicios. Esta es la verdad.

El Partido republicano radical no podrá cumplir su programa emancipador mientras no extienda sus doctrinas hasta el último rincón de los pueblos rurales.

Es necesario de todo punto emprender una campaña de apostolado que redima de la esclavitud á lo mas noble, mas digno y mas necesario de la Sociedad, los agricultores.

De la necesidad de esta labor y de los beneficios que pueda reportar á la causa que defendemos, es buena muestra la acogida cariñosa— aunque bien merecida — que ha obtenido nuestro querido amigo el ilustre abogado don Alfonso Fabregat en sus conferencias de Falset, Reus, Vilaseca y Plá de Cabra.

Si queremos más pruebas también las tenemos con los fructíferos resultados obtenidos por las innumerables campañas emprendidas por nuestro compañero D. Juan Griso, campañas de propaganda que dieron por resultado la creación de centros y sociedades y la cooperación á la Asamblea celebrada, en donde puede decirse sin miedo á rectificaciones, que ha sido la piedra fundamental donde se asienta el Partido republicano radical de Tarragona.

Comparada la labor realizada con la que falta por realizar resulta aquella muy insignificante no obstante la abnegación y altruismo de los correligionarios mencionados. Necesitamos muchísima más y si puede ser de tan buenos resultados.

El noble egoísmo del triunfo definitivo del partido en que militamos no puede ser hasta el extremo de que pretendamos sacrificar á estos correligionarios, pero si hemos de estimularlos á que perseveren en tan humanitarias campañas prestándoles todo el calor necesario, unificando los medios de que puede disponerse para que los perjuicios de intereses pecuniarios no puedan sumarse á los de la comodidad y reposo que moralmente podamos exigirles.

Sin pérdida de tiempo es de imperiosa necesidad constituir sólidamente el tesoro del partido en la provincia, llevando á cabo el acuerdo de la Asamblea referente al particular, para poder sufragar los gastos de propaganda, cuando los oradores propagandistas no puedan sufragarlos de su bolsillo.

Tampoco debemos olvidar que dos Centros solos en la provincia, Tarragona y Reus, no pueden sostener los gastos de estas propagandas, necesitando todos sus recursos para sostener los órganos portavoz de nuestras doctrinas LA VOZ DEL PUEBLO y LA LUCHA.

Medítese sobre lo expuesto y no dejemos para mañana lo que podamos hacer hoy; los tiempos anormales pueden anticiparse como se vislumbra en lontananza y entonces todas serán recriminaciones á nuestra desidia.

Los radicales de Villalba se aprestan á recibir á los hombres de buena voluntad que se presten á dar una conferencia. Ya sabemos que se estudia la forma de complacerlos, armonizando la excursión con otras excursiones y esto nos alegra.

El distrito de Gandesa nace á la vida republicana radical con tal ímpetu y coraje, que muy pronto serán los que impongan su voluntad en la hermosa comarca del Ebro.

Falset, ha podido escuchar el verbo cálido del digno presidente del Comité provincial y se dispone á repetir los actos de propaganda que tanto apreciaron por su origen. Esto nos llena de satisfacción y deseamos que se repita pronto.

En Reus tenemos genuinos paladines de la doctrina radical que de día en día colocan mas alta la bandera. Bien por aquellos jóvenes que no temen las iras de un fiscal.

En Tortosa, acosados por clericales y carlistas han formado compacto bloque todos los republicanos y socialistas sin distinción de *marchamo* para combatir al enemigo común, si bien conservando sus centros donde se rinde culto á la purificación de la idea. ¡Dichosos ellos que supieron realizar este milagro! Ellos triunfarán mas pronto porque lo merecen.

Nos quedan Montblanch, Valls y Vendrell, terreno dispuesto á recibir la fructífera semilla y un poco mas difícil la propaganda. Sin embargo y por lo que á Vendrell se refiere, debemos

tener presente la fuerte atalaya del pueblo de Arbós, en donde predominan los republicanos radicales.

¿Y Tarragona? ¡Oh Tarragona! De esta ya tendremos ocasión de hablar, por lo pronto debemos tener presente que gobierna *La popular*.

## Lo que necesita España

Tenemos todos los elementos en el suelo y una posición geográfica maravillosa: inaccesibles por el Norte, dominamos Océano y Mediterráneo; tenemos todas las temperaturas; una gama de vegetación muy vasta; llanuras para criar pastos y ganados; minerales de primera clase, tesoros escondidos en el suelo. El vino y el aceite salen solos de nuestras tierras y nos inundan; nuestros limones, naranjas, granadas, aceitunas, melones, etc., eran alabados ya por los romanos como los mejores del mundo. Mármoles y hullas por doquier. Un pueblo bravo, noble, generoso, franco, sincero de corazón, afectuoso, caritativo, humano; ¿qué nos falta?

Nos falta ciencia y nos sobra catolicismo, nos falta instrucción y nos sobra petulancia, nos falta espíritu de investigación y nos sobra carácter aventurero, nos falta actividad y nos sobra pereza.

Aquí se necesitan dos cosas: La primera una dictadura científica ejercida por un Cromwell darwinista ingerto en Luis XVI, que fuera á la vez implacable y espléndido, y quien dice unos dice uno ó varios: Instrucción gratuita y obligatoria, modificación del plan general de estudios con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia y, por tanto, creación de grandes escuelas politécnicas, de escuelas de altos estudios, de cátedras de Ciencias Naturales, de Artes y Oficios, dotar magníficamente desde los simples maestros de escuelas á los profesores especialistas de los estudios superiores. Dar las cátedras al que sabe y lo ha probado con obras, y abolir las oposiciones, y á falta de quien sepa ciertas ciencias nuevas, ir á buscar directamente los catedráticos al extranjero, informándose de cuáles son los mejores por sus obras. Pensionar á todo el que tenga aptitud para las artes ó las ciencias, á fin de que vaya á aprenderlas en los principales centros. Crear museos, laboratorios, observatorios, grandes subvenciones para materiales, y obligar á los profesores cada cinco años á dar pruebas de adelanto. Abolir el sistema parlamentario y substituirlo por el representativo. Cerrar seminarios, prohibir todas las corporaciones religiosas cerradas, como otras tantas sociedades inmorales, por tender á fines que no son humanos, por tener un derecho especial dentro del derecho público, separar la Iglesia del Estado, pero considerándola dentro del derecho común, como todas las demás asociaciones particulares.

Ejercer una dictadura higiénica paralelamente á la científica, por consejos en las que sólo entren los facultativos que estén al corriente de las nuevas

observaciones sobre los fermentos y la antisepsia. Prohibir la tala de árboles y obligar el replanteo en toda la península, dedicando á ellas toda clase de medios, sobre todo el desarrollo de la vegetación bien cultivada; lo cual daría beneficios como la lluvia, la baja de temperatura, el aumento de oxígeno, la abundancia de los pastos y la calidad superior de las carnes.

Protéger toda industria naciente que tenga sus primeras materias en el suelo. Girar á muerte á toda industria ya creada cuyos elementos ó materias primas no radiquen en nuestras comarcas, dándole un período para que se transforme. Hacer el servicio militar obligatorio á todos los ciudadanos, utilizando las aptitudes y profesión de cada uno para los grados y armas especiales.

La segunda parte tendría que consistir luego en ir descentralizando hasta llegar al sistema federativo, constituyéndose la Confederación Española sobre la base etnográfica de las antiguas agrupaciones. Dentro de cada Estado, único por el terreno y por la raza, el sistema regional podría implantarse progresivamente, obteniendo su autonomía las villas y las comarcas á medida que adquieran elementos vitales sociológicos, ó sea, superorgánicas. Así cada raza se legislaría para su gobierno particular, según sus usos, aptitudes y necesidades, y todas juntas por diferenciación y por convergencia crecientes formarían la gran patria española.

Dentro de este sistema el sufragio tendría que ser por medio del voto progresivo, concedido en razón directa de la inteligencia, partiendo del que sepa leer y escribir, y al que ni esto sepa, enseñárselo en un año. Un sistema así, modificando las condiciones climatológicas y psicológicas de las diversas razas españolas, continuada por espacio de muchos años, sería el que podría por la evolución transformar á España en un país civilizado. Continuar la obra del gran Carlos III, con los medios científicos modernos, he aquí la idea directriz de esta reforma. Todo esto, bien entendido, en medio de la libertad republicana.

Y si así y todo, España no progresaba y volvía á continuar con su antigua decadencia, sólo quedaría el recurso de marcharse de ella á los que aquí nacieron con aptitudes para la civilización á la moderna.

POMPEYO-GENER.

## La Ley de Jurisdicciones

Está visto que los diputados republicanos se declaran impotentes para hacer derogar la odiosa ley de excepción, vergüenza de las vergüenzas, condenada por todos incluso por los mismos que se amparan tras su férrea coraza para amordazar á todo el que intente algo contra la tiranía, ya sea de obra, palabra ó pensamiento.

¿Qué hacer pues? Nada, ó mucho, según como resulte de la labor republicana á realizar como único esfuerzo

durante las tareas parlamentarias. Entonces será cuestión de que el pueblo residencie á los depositarios de su mandato imperativo que en la suprema hora de un pequeño sacrificio, han sido torpes, impotentes ó cobardes.

Ya pasaron los tiempos en que se podía recriminar á los gobernantes, haciéndole ver al pueblo que eran funestos para la patria; hoy todo el mundo está mas que convencido de lo que son y pueden ser los que gobiernan; el mal de España no está en los gobiernos, está en quienes los consienten malos.

Por eso puede gritar en pleno Parlamento un político fracasado y detentador de la Libertad, contestando á otro político rodeado de la aureola de austeridad:

«Tened calma, escuchadme con frialdad y serenos: yo os digo que el señor Salmerón tenía el deseo de llegar á una solución que no pudo ser porque el debate quedó cortado. *Hubieran permanecido los republicanos en su sitio sin retirarse de la Cámara y tendrían razón para exigir todo género de responsabilidades; pero han perdido el derecho desde el momento que abandonaron el campo.*»

Estas apocalípticas palabras, aun saliendo de los labios de un mal liberal, son un baldón oprobioso de ignominia contra los diputados republicanos que desertaron de sus puestos de honor cuando se discutía la implantación de la Ley de Jurisdicciones. Entonces abandonaron las posiciones cuya defensa tenían encomendada, sabiendo antes como ahora que son parapetos inespugnables por cuanto los forman miles y miles de pechos nobles y valerosos dispuestos siempre al cumplimiento del deber en aras de la suprema justicia y reivindicación social.

Bueno es que todos se vayan percautando de sus deberes ante el pueblo tantas veces requerido para que sirva de pedestal y que tengan presente á lo que cada uno se expone con sus obras cuando estas se alejan de espontáneos ofrecimientos.

Cada día se afirma en nosotros la convicción de que todos los republicanos quieren la unión entre todas; pues bien, poco valdrán nuestras profecías, si á la vuelta de un plazo, tal vez corto, no surjan del montón anónimo hombres resueltos á recoger todas las fuerzas dispersas y llamar á las puertas de los magnates diciéndoles:

Aquí estamos todos dispuestos á todo menos á fabricar diputados y senadores que no han dado hasta la fecha mas resultado que la de dividirnos en castas poniéndonos como divisoria infranqueable unos programas que á todos nos gustan pero que no podemos implantar porque falta un cosa: *La República*.

Somos de los que creemos que si en España tuviéramos un régimen republicano, tendrían mas facilidades los republicanos para implantar sus leyes, ¿verdad que esto es una *perugrullada* de marca mayor? Pues no hay mas remedio que hablar y escribir á lo *Pero-grullo* para que nos entiendan mejor los que deben entendernos.

Podríamos hacer una apuesta á que si el pueblo republicano dijera: vaya, no queremos los hombres elocuentes y de talento en el Parlamento; los necesitamos *para andar por fuera*, ¿qué ocurriría?

Dejemos la respuesta para quien tenga el valor de darla y entonces la comentaremos con mayor autoridad que lo podamos hacer hoy reducidos á un ambiente de partido, si bien declarando noblemente que nuestras insinuaciones no van dirigidas á ningún Jefe de partido determinado. *Van dirigidas á todos los Jefes* que se oponen á la organización de un formidable Partido

Radical, que no tenga mas aspiraciones que las de implantar una república gloriosa y cimentada en la equidad y la justicia.

Contra todos estos que se oponen á la completa constitución de este partido, deben dirigirse los primeros ataques hasta conseguir lo que tarde ó temprano ha de conseguirse pese á quien pese.

Si después de consolidadas las masas radicales bajo la dirección de su Jefe hoy indiscutible, fracasara en su empeño, entonces sería llegada la hora de proseguir adelante hasta llegar á la cumbre mas alta, cubriendo las bajas reglamentariamente por sucesión de mando como se hace en los campos de batalla.

Mientras tanto sigamos todos una labor fructífera de aproximación y unión, que tal vez sirva de saludable ejemplo á los prohombres que han escalado los altos puestos *envueltos en la "infecunda" aureola de la mas pura austeridad*, pero alejados mas cada día de las humildes masas republicanas.

SINCERO.

## ASAMBLEA de Juventudes Radicales EN ZARAGOZA

### Discurso de Alborno

La presencia en la tribuna del joven diputado por Zaragoza es acogida con una estruendosa ovación.

Hecho el silencio, comienza su discurso, que extractamos á continuación:

—Siendo este acto—dice—exclusivamente una Asamblea de Juventudes, yo no puedo hablar como diputado; únicamente lo haré como joven revolucionario.

Sin embargo, he de decir dos palabras como diputado de Zaragoza.

Me he de referir principalmente á una especie calumniosa é insidiosa lanzada en algún periódico local.

En él se dice, aunque encubiertamente, que yo he venido de acuerdo con los Poderes centrales, á entibiar vuestros entusiasmos. Eso sólo merece el más soberano de mis desprecios, eso es una indigna mentecatez.

Yo he venido á estar con los míos, á amparar vuestros derechos, yo he venido aquí para que no se repitiese lo ocurrido en los sucesos de Septiembre, y si las autoridades tenían ese propósito, tuviesen que pasar por encima de un diputado á Cortes.

Las autoridades, en la forma de presentarse, demostraron la persecución injusta y sistemática que vienen ejerciendo con los radicales.

El gobernador ha demostrado que es instrumento de una bandería política, siguiendo las mismas huellas de García Bajo.

Yo le advierto desde aquí, como representante de Zaragoza, como representante de ese gran Partido Radical, al que tengo el altísimo honor de pertenecer, que no podrán concluir con él las arbitrariedades de los enemigos del pueblo zaragozano. (Estruendosa ovación).

Somos una gran fuerza política que no está dispuesta á dejarse atropellar impunemente.

Sépanlo las autoridades, no somos un partido de dementes, no queremos perturbar estérilmente el orden. Cuando perturbemos el orden será para triunfar para derrocar la Monarquía. (Se reproducen los aplausos con igual entusiasmo).

Como joven revolucionario debo recomendar una propaganda de sinceridad, de entusiasmo, de intolerancia, de intransigencia, de empuje revolucionario.

Sinceridad en la que desenvuelvan su espíritu los partidos políticos.

Sinceridad para decir que España se muere, más que de hambre, á la mentira á que se rinde culto.

La juventud debe decir siempre la verdad.

El entusiasmo es indispensable para el triunfo; sin él es imposible la victoria; el entusiasmo hay que cultivarlo como se cultivan las flores en los jardines, hay que cultivarlo como una hermosa flor del espíritu.

A los japoneses les llevó á la victoria el gran entusiasmo nacional.

La gran actriz Sada Jacco seguía al ejército representando dramas nacionales, exaltando los corazones y disponiéndolos al holocausto con la visión espléndida del triunfo y de la gloria.

Hay que saturar de entusiasmo á las gentes, embriagándolas hasta que salten de los pechos los corazones.

Se nos predica por insignes maestros la transigencia y la tolerancia. Virtudes son estas que suelen conducir al abismo de la claudicación y la apostasía.

Se explica la transigencia y la tolerancia con quienes compartan y afirmen con nosotros los supuestos fundamentales de la civilización moderna, por mucho que sus ideas discrepen de las nuestras.

No con los enemigos de la patria, con los contumaces destructores de la nación.

No con los hombres que obran impulsados por espíritu de odio y de crueldad encarnan el atavismo reaccionario.

No con el canibalismo carlista de esos que no son un partido sino una excrescencia, una joroba que hay que extirpar del cuerpo nacional.

Hay que crear y difundir espíritu revolucionario.

Las divisiones y odios que separaron á los hombres de la Revolución francesa no impidieron el triunfo de ésta, por que nada puede detener el curso de las ideas. Aquí no ha triunfado la revolución porque no ha habido espíritu revolucionario.

La Revolución de Septiembre fué un pronunciamiento más; por eso la República atravesó como un meteoro el horizonte político de España.

Hay que crear espíritu revolucionario hasta conmover las entrañas de la nación y hacer del republicanismo histórico, que ha venido moviéndose dentro y á compás del Régimen, un instrumento revolucionario de positiva fuerza no por las exterioridades y apariencias, sino por la substancia.

Se baraja, se trae y lleva la unión republicana.

Eso es un tema de política prehistórica. Lo que importa es actuar en sentido revolucionario y radical de veras, acomodando el viejo ideal político de la República al ideal social de los tiempos nuevos.

Hay que hacer política revolucionaria, honda y seria.

Todos los oradores que esta noche os han dirigido la palabra quieren la revolución; pero abominan de la asonada y el motín estéril.

Ese concepto de la revolución es el mío, que, antes que parlamentario, soy un revolucionario y un rebelde.

Mas que jugar al Parlamento, lo que tiene que hacer el revolucionarismo es ser órgano de las muchedumbres, que piden pan y justicia.

(Grandes y prolongados aplausos).

He leído, no sé donde, que el acto de

esta noche era un homenaje á D. Nicolás Estévanez.

Todos los que han hablado se han olvidado de él.

Yo quiero tributarle un cariñoso recuerdo.

En España hemos sido siempre dirigidos y gobernados por viejos.

Todavía, en lo que respecta al liberalismo, alienta el espíritu de Sagasta, que anda errante y fugitivo por el desierto espiritual del liberalismo español.

Todavía es una potencia política Montera Ríos, que era, según nos dicen un gran canonista allá por el año 70.

¿Qué tiene de extraño que en los partidos conservadores predominen los ancianos y las momias?

También en los partidos de la izquierda hay viejos que quieren hacer una revolución política; pero, ¡naturalmente!, no social.

Yo recuerdo una conferencia que dió Magalhaes Lima en Madrid, en la que palpitaba el espíritu grande, sublime, de la rebeldía.

Oyéndole, pensaba en Braga, en Machado.

Se explica, con ancianos jóvenes como esos, el triunfo de la revolución portuguesa.

Nosotros sólo tenemos un anciano joven: ese anciano es D. Nicolás Estévanez.

En nombre vuestro, en nombre de esta Asamblea, envió un abrazo al anciano joven, que ha abominado de todas las mentiras y farsas de su patria, pero que no ha perdido la fe en la vitalidad del pueblo y, sobre todo, en el vigor y alientos revolucionarios de la juventud.

La ovación que el pueblo radical hace al diputado es indescriptible. Los estruendosos aplausos duran un cuarto de hora.

El Sr. Bauzos pronuncia un breve y elocuentísimo discurso, dando por terminado el acto.

Se dan vivas á Madrid, á Zaragoza y á Barcelona.

Los jóvenes se abrazan y se dan fuertes apretones de manos.

El entusiasmo es inenarrable. El éxito de la Asamblea ha sido grandioso para el radicalismo republicano. El tiempo lo confirmará.

### Labor buena

El pasado domingo, con motivo de la Junta general celebrada por nuestro Centro Radical, y coincidiendo con la visita al mismo por el Presidente del Comité provincial D. Alfonso Fabregat se vió concurridísimo el local, reinando cordialísima alegría entre los correligionarios.

La Junta se hizo cargo de las manifestaciones sinceras de los entusiastas vocales que con tanto acierto vienen sosteniendo el peso de la buena administración de la Sociedad, y sin un solo voto en contra, por unanimidad espontánea, como pocas veces sucede en centros políticos democráticos, aprobó el nombramiento de cargos vacantes en la Directiva, consistentes en Presidente, Vicepresidente, Tesorero y tres Vocales.

Para ocuparlos fueron designados en la siguiente forma:

Presidente, D. Ramón Huguet.  
Vicepresidente, D. Emilio Sanabres.  
Tesorero, D. Clemente Pujalás.

Vocales, D. Salvador Reverter, don Francisco Hernandez y D. Angel Alco-verro.

Conocidos suficientemente son los dignos consocios que por disciplina y amor al partido han admitido los cargos para que fueron designados, prohibiéndonos la modestia de los mismos dedicarles

los elogios que se merecen en las circunstancias actuales, que todos los esfuerzos son pocos para consolidar en la ciudad y en el resto de la provincia, la hegemonía del Partido Radical, á que tiene perfecto derecho por su magnífica organización.

Plácemes merecen todos, tanto los cuatro jóvenes que valientemente se han mantenido en sus puestos de honor, como los demás que se prestan á secundarlos, entre los que se encuentra el probo correligionario, por todos respetado, D. Clemente Pujalrás, que ocupando la Vicepresidencia y Presidencia interina del Comité local y habiendo desempeñado satisfactoriamente el cargo de Presidente de la Directiva el año pasado, no tiene inconveniente en aceptar el de Tesorero, por exigírsele así la voluntad de sus buenos amigos.

Nuestra felicitación sincera y á trabajar por la buena causa, *que hay mucho que hacer.*

## Los que viven de rezar

Para adorar á Dios tenemos en España 62 catedrales, 21.500 iglesias, dos mil ermitas, 100 colegiatas y 33 Seminarios, donde se instruyen, por medio de la «sagrada ciencia» teológica, miles de ciudadanos en el arte de no trabajar.

Además mantenemos opíparamente, mientras la mayoría de los españoles andamos á «mojicones» con el hambre, un ejército compuesto de 9 arzobispos, 54 obispos, 543 dignidades eclesiásticas, 1.239 canónigos, 864 racioneros, 16.931 curas párrocos, 23.698 beneficiados, 5.571 tenientes de cura, 10.371 sacristanes, 5.532 acólitos, 12.224 capellanes patrimoniales, 5.774 ordenados de menores, 42.463 frailes profesores, 3.290 novicios, 8.862 legos, 161 sacerdotes congregantes, 20.687 monjas, 2.005 novicias y 1.230 beatas con hábito que suman un total de 162.899 parásitos.

Esto es ateniéndose á la estadística; pues con los que quedan fuera bien podríamos reunir la suma de 300.000.

## ¡Son ellos!

Los que pesan sobre esta pobre patria nuestra como losa de plomo; los que castran la inteligencia del niño, atiborrándola de absurdos; los que engañan al adolescente poniendo en sus inexpertas manos el puñal ó la browning asesinos; los que soliviantan al adulto, tentándole con promesas de honores, grados y riquezas; los que aterran al anciano con amenazas de eterna condenación; los que explotan el bautismo, el matrimonio, el entierro y la salvación; los que viven rollizos y lucientes, gracias á la memez y la ignorancia de los más, mientras que éstos perecen de inanición por falta de alimentos que regulen y regeneren su organismo; los que se apropian la mejor parte del presupuesto de la Nación, y aún imponen otro presupuesto á los pusilánimes, sugestionando su conciencia; los soberbios, los cínicos, en una palabra, los holgazanes sempiternos, son esas falanges de degenerados que, con el pretexto de la religión, gozan y dilapidan los tesoros terrestres á cambio del ofrecimiento de tesoros celestiales después de la muerte de los interesados, y en un mundo que aún ellos mismos desconocen.

Si, son ellos los que producen la perturbación social de nuestro país; los que lo han conducido á la ruina, aproximándole á la bancarrota; los que han adulterado las doctrinas del Cristo; los que han esparcido la inmoralidad y el agio; los que gallardean de su influencia

omnímoda sobre todos los poderes, y sobre todas las clases de esta mal pergeñada sociedad, en que rebulle tanto germen corruptor de los sanos principios que libremente campean en los pueblos cultos.

Son ellos: son toda esa pandilla de zánganos con extraña indumentaria, los que nos persiguen y nos oprimen y nos asfixian, después de haber descargado sobre nuestras débiles espaldas los latigazos de su desprecio empírico, de su desdeñosa descalificación...

¡Son ellos! A poco que meditemos habremos confirmado, sin género alguno de duda, la afirmación aquí sentada.

A España la pierden los curas, los frailes, las monjas, los obispos y arzobispos, los sacristanes y monagos, y todo ese enjambre de jesuitas de hábito largo y corto que se apodera de nuestros destinos para regirnos á su antojo, ó sea en beneficio de su dominio deprimente, de su soberanía ilimitada!

¡Pueblo, pueblo; hasta cuándo serás víctima de tu rutinarismo y de tu indiferencia suicida! ¡Hasta cuando abusarán de tí los castradores del trabajo nacional!

Reflexiona, por un momento, en tu angustiosa situación, y en un noble arranque de virilidad honrosa, redímte del clericalismo, y habrás puesto los cimientos á la obra de tu redención total!

ANGELES LOPEZ DE AYALA.

## Palabras y obras

—«¡La propiedad es un robo!»—  
Prohúdón un día exclamó;  
mas como era honrado y probo,  
á nadie jamás robó.

—«¡La propiedad es sagrada!»  
hay quien grita de ira lleno,  
mientras sin respeto á nada  
se apodera de lo ageno.

Y así aferrados se ven  
á su opinión cada cual,  
y habla mal quien obra bien  
y habla bien quien obra mal.

Y la pública opinión,  
por malévola ó por necia,  
mientras aplaude al ladrón,  
al honrado lo desprecia.

A. MARÍN REQUENA.

## ¡Queremos Revolución!

Mágica palabra que brota de pechos juveniles á impulsos de generosas ideas, redentoras y sublimes.

Acuerdan los jóvenes asambleístas revolucionarios, reunidos en Zaragoza, la necesidad de una revolución que extirpe para siempre la tiranía de un régimen corrompido y añejo, cuyas emanaciones pútridas asquean y repugnan, asfixiándonos con el lodo de sus ignominias.

¡Corazones jóvenes y valerosos!  
¡Guerreros y paladines del progreso:  
magna es vuestra idea y difícil de llevarse á la práctica!

Y no lo digo por vosotros, que daríais vuestra existencia por ideal tan hermoso, por la libertad tan querida; sí, vuestra generosa sangre sería el primer tributo que se ofrendara á la gallarda matrona de la República; moriríais abrazados á nuestra bandera; seríais la avanzada que lucharía cuerpo á cuerpo contra el enemigo.

¡Sí, jóvenes revolucionarios! A vuestro ardor bélico despertarían los espíritus rehacios, seríamos un núcleo, una fuerza potente y avasalladora que, al grito de ¡Libertad!, ¡República! y ¡Re-

volución!, venceríamos al enemigo, que es raquítico é insignificante, pero que nos manda, nos oprime, nos encarcela y nos fusila.

¿Y somos nosotros los oprimidos, teniendo tanta fuerza?

¡Bah!; imposible de creer un absurdo tan vergonzoso, tan contradictorio.

Poseemos la fuerza material y la fuerza moral, que pesa sobre la conciencia de gobernantes tiranos y de Nervones sanguinarios; poseemos estas dos fuerzas, que son elementos primordiales, y con todo este almacén de proyectiles... ¡¡¡no vamos á la revolución!!!

Vuestra idea es gallarda y valerosa. «¡Queremos revolución!», y ese acuerdo vuestro es el unánime deseo de todos los republicanos verdad, de los que no consienten amalgamas repugnantes con ningún organismo monárquico de los que quieren unión para conseguir á la fuerza la libertad que nos niegan; de los que dejan á un lado rencillas y habladurías propias de mujercuelas de lupanar; de los desinteresados, que no chupan las ubres doradas que les proporciona la Monarquía; de los ciudadanos honrados y de los hombres de completo organismo y de vergüenza y dignidad.

—¡Ja! ¡ja! ¡ja! (Ya se ríe un jefe.)

Ya lo creo que se ríen; pero ya llorarán, ya caerán de su pedestal dorado. ¿Cuándo? El día que queramos que se acabe toda la tiranía, el día del saldo de cuentas.

Mientras tanto, ¡reid, comed, vestid y divertiros, explotando y comerciando con una idea tan pura, que de tanto usarla sus paladines, los escribas y fariseos, la han transformado en símbolo comercial!

En verdad os digo, queridos compañeros, que la revolución que pedís está muy lejana mientras arbolemos cada cual su bandera, en la que se cobijan las más rastreras envidias y las más bajas pasiones.

Antes de extirpar el régimen que nos oprime, debemos, por honradez, decoro y dignidad, hacer una revolución en el seno de nuestros organismos y aplastar á los traidores, á los comerciantes de ideas! y á los falsos apóstoles de la rebeldía.

Hasta tanto, no esperar la revolución salvadora, porque todo serán obstáculos, palabras y entretenimientos propios de comerciantes que procuran no se escabullan los parroquianos.

¡Ahí tenéis, jóvenes asambleístas, el proyecto de la primera revolución! ¡LA REVOLUCIÓN INTERNA!!!

Salud y revolución.

ANGEL PÉREZ PALOMERO.

## La almoneda de un rey

En la Sala Petit de París se ha efectuado la venta en pública subasta de las alhajas que pertenecieron al sultán destronado de Turquía Abdul-Hamid, y que le fueron confiscadas por la revolución triunfante.

La afluencia de postores ha sido muy considerable, y las pujas resultaron empeñadísimas.

Dos tazas de oro con sus platillos del mismo metal, todo preciosamente cincelado, fueron adjudicadas en 25.200 francos.

Un despertador, también de oro, con incrustaciones de brillantes y diamantes rosas, valió 55.600 francos.

Por un espejito de bolsillo de señora, magnífica alhaja de oro y brillantes, se han dado 24.600 francos.

Las joyas de más importancia vendidas han sido dos collares: uno de ciento ocho perlas y diez esmeraldas, que ha alcanzado la cifra de 267.000 francos,

y otro de ciento cincuenta y cuatro perlas, por el cual ha dado un postor, haciendo un buen negocio, 920.100 francos.

En conjunto, las ventas, mínima parte de las que se han de hacer, han subido á 2.667.276 francos.

Con estas alhajas se adornaban las odaliscas del harem de Abdul-Hamid. ¿Qué tal?

¡Pobre pueblo!... ¡Cuánto vago parecido á Abdul-Hamid vive á tu costa!

## Declaración importante

### Lo que opinan los militares

Lo es, ciertamente, la que hace nuestro estimado colega *La Correspondencia militar*, en estos términos:

«Se dice, aunque no se investiga la inexactitud ó certeza de la afirmación, que el ejército quiere la subsistencia de esa ley, lo cual es un error ó un deliberado desacato á la verdad.

¿Cuándo, por medio de qué órgano ha proclamado el ejército esa voluntad?

Nosotros hemos publicado innumerables artículos contra esa disposición legal, y teniendo entre nuestro público á la oficialidad española, nunca, ni una vez siquiera, hemos recibido una observación contraria á la tesis que sustentábamos.

Lo que el ejército no quiere, lo que en ningún caso ni en manera alguna aceptaría es que volvieran las cosas al estado de indefensión que de ellas se derivaba para la patria y el ejército-colectividad antes del 25 de Noviembre; ni siquiera vería con gusto el restablecimiento del art. 7.º del Código de Justicia militar, ¡Pero imponer la subsistencia de esa ley!... ¿Cómo? ¿Cuándo?

No. Esa ley debe desaparecer, como piden los republicanos y los socialistas.

Alguna vez habíamos de estar de acuerdo con estos tradicionales adversarios nuestros.

Ahora, que si ellos quieren la pura y simple abrogación de la ley de Jurisdicciones, nosotros, seguros de que vamos al lado de la opinión militar, queremos también la abrogación, mas incorporando simultáneamente á los Códigos vigentes los necesarios y eficaces preceptos y sanciones que garanticen el respeto y el honor de la patria y de la colectividad del ejército.

Así se quitará de en medio un desdichado semillero de abusos, mixtificaciones y rencores, y quedarán á cubierto de injurias y de ultrajes la patria y el ejército como colectividades, aunque dejen de ser intangibles é inviolables los generales en el ejercicio de mando.»

## Sueltos locales

La Exposición de los trabajos realizados por los alumnos de las Clases de Dibujo, Cerrajería y Corte, Confección y Zurcido de prendas de vestir de la Escuela de Artes y Oficios y de Aprendizaje instalada en el Ateneo Tarracónense de la Clase Obrera, estará abierta los días 12, 13, 14, 15 y 16 del actual, de 11 á 13, y de 18 á 20 los días 12 y 16, y de 19 á 21 los demás días.

Imprenta de LA VOZ DEL PUEBLO.

Establecimiento  
en Tarragona:  
17 Conde Rius 17



# Máquinas Singer y Wheeler & Wilson PARA COSER

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER  
Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales.-Pídase catálogo ilustrado que se dá gratis  
MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.



Establecimientos  
en la provincia:

REUS: Calle de Monterols, 40  
TORTOSA: Plaza Catedral, 2  
VALLS: Baldrich, 14.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España.

## LA MUNDIAL

Sociedad anónima

Seguros de supervivencia y seguros de quintas  
Inscrita en el Registro oficial del Ministerio de Fomento

REEMPLAZO DE 1912

PRIMA 800 PESETAS incluidos todos los gastos

Sucursal para Cataluña y Baleares: Cortes, 558, 1.º, Barcelona.

Representante en Tarragona: D. Celestino Salvadó  
Conde de Rius, 3, 1.º, derecha.

## PARADA DE JUANITO

Gran surtido de juguetes y postales de gran novedad

Juan Bonifás

13, UNION, 13

TARRAGONA

DISPONIBLE

## TROPHOGENO FONT

(Medicamento alimento)

Regulador de la nutrición general; estimula el apetito; favorece la función digestiva; aumenta y modifica la asimilación; eleva el tono orgánico.

INDICACIONES Inapetencia, anemia, digestiones penosas, agotamiento físico é intelectual, neurastenia, etc.

Se vende en todas las Farmacias  
DEPOSITO:

en la del autor, Farmacia del Centro

MANUEL FONT

## Gran Tintorería Moderna de ANGEL ALCOVERRO

Calle Unión, 33.—Taller: Gasómetro, 32

TARRAGONA

Se hacen lutos en doce horas. — Se lavan y tiñen toda clase de ropas.—Especialidad en colores.

## FABRICA DE BRAGUEROS

Y DE

## APARATOS ORTOPÉDICOS

HERNIADOS (Trencats)

Muchos son los que venden bragueros, pero muy pocos saben construirlos. Cuesta colocar un braguero, pero muchísimo cuesta construirlo, pues antes que colocarlo bien es indispensable saberlo construir, porque sin la ciencia y práctica de construcción nunca puede adquirirse la de la colocación.

No dejarse llevar por esos colocadores de bragueros que desconociendo por completo su construcción anuncian la curación radical de las hernias.

El BRAGUERO-ARTICULAR-REGULADOR sistema MONTSEERRAT, es el más práctico y moderno para la retención y curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Grandes existencias en BRAGUERITOS DE GOMA para la radical curación de las hernias congénitas ó de la infancia y todo lo concerniente á Cirugía y Ortopedia.

Especialidad en la constucción de Fajas Ventrales

Casa MONTSEERRAT, Unión, 34.

TARRAGONA

DISPONIBLE